

## 75 Jahre *Johannes Hoffmann*



Foto: Privat

Am 6. April 2012 wurde Johannes Hoffmann 75 Jahre, ein guter Anlass für eine Laudatio. Von 1976 bis zur Emeritierung 2002 lehrte er als Professor für Moraltheologie und Sozialethik an der Goethe-Universität Frankfurt.

Nach dem Studium der katholischen Theologie und Volkswirtschaftslehre sowie Psychologie promovierte er 1972 zum Dr. theol. 1984 wurde der dreifache Vater zum Diakon geweiht. Seit seiner Promotion fundierte Hoffmanns Theologie auf einer starken empirischen Basis und widmete

sich konsequent Fragen von Ethik und Moral im theologischen wie direkten Umgang mit dem Lebendigen und der Schöpfung in ihrer Ganzheit.

Die praktischen und ethischen Dimensionen im Mensch-Natur-Verhältnis, Fragen zur Entwicklungspolitik und zur Wirtschaftsethik, zur nachhaltigen Entwicklung und ihren Konsequenzen für das menschliche Wirken und Denken haben zentrale Bedeutung in der Theologie und wissenschaftlichen Arbeit Johannes Hoffmanns. Mit dem Frankfurt-Hohenheimer Leitfaden

etablierte er mit der Forschungsgruppe Ethisch-Ökologisches Rating 1997 den ersten deutschsprachigen Ratingstandard zur ethisch-ökologischen Bewertung von Nachhaltigkeit in Wirtschaftsunternehmen und Kapitalanlagen. Aktuell setzt er sich mit prominenter Unterstützung für ein nachhaltiges Wettbewerbs- und Eigentumsrecht ein ([www.nehmenundgeben.de](http://www.nehmenundgeben.de)).

Lieber Johannes Hoffmann – vielen Dank für das bisher Geleistete und viel Erfolg für alles das, was noch kommt – herzlichen Glückwunsch! *Dr. J. D. Dahm*